

zusetzen und die Vorzüge unserer entwickelten sozialistischen Gesellschaft zu nutzen. Eine hohe Verantwortung tragen dabei unsere Wissenschaftler und Forscher. Der Ministerrat wird die Leitung und Planung von Wissenschaft und Technik so entwickeln, daß hohe Leistungen und eine schnelle umfassende Nutzung wissenschaftlicher Ergebnisse erreicht werden.

Eine wichtige Rolle spielt die zweckmäßigste Verwendung des Nationaleinkommens und das richtige Verhältnis zwischen Akkumulation und Konsumtion. In unserer sozialistischen Gesellschaft schenken wir der gesellschaftlichen Konsumtion besondere Aufmerksamkeit. Die Aufwendungen des Staates für die Volksbildung und für Kindereinrichtungen, für die Erhaltung der Gesundheit und die Heilung von Krankheiten, für den Umweltschutz, für die Erholung, die Entwicklung von Kultur und Sport und die Fürsorge für ältere Bürger sind beträchtlich.

Zum Wohle unserer Bevölkerung, besonders der Arbeiterklasse, wird unser Staat wie bisher auch bestimmte Preise für Waren des Grundbedarfs und der Grundversorgung stützen.

Die Zuschüsse für das Bildungswesen, das Gesundheits- und Sozialwesen, für Kultur, Sport und Erholung sowie für die Sozialversicherung wurden ständig erhöht. Allein in diesem Jahr setzt der Staat hierfür über 26 Milliarden Mark ein. Wir werden auch zukünftig erhebliche Mittel für diese Zwecke vorsehen. Wir wenden uns an alle Werktätigen, an die Abgeordneten unserer Volksvertretungen und an die Staats- und Wirtschaftsorgane, diese gesellschaftlichen Fonds sinnvoll zu nutzen. Jeder hat dafür Sorge zu tragen.

Die Regierung führt entsprechend den Beschlüssen des VIII. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands die Linie fort, die Verbraucherpreise stabil zu halten. Der gemeinsame Beschluß des Politbüros und des Ministerrates über Maßnahmen auf dem Gebiet der Industrie- und Verbraucherpreise legt fest, daß die Preisbildung fest in der Hand des Staates bleibt und daß es niemandem gestattet ist, die Preise für im Angebot befindliche Waren und Leistungen zu verändern. Auch bei der Bildung von Verbraucherpreisen für neue Erzeugnisse wird der sozialistische Staat strengste Maßstäbe an Kalkulation, Qualität und ein bedarfsgerechtes Sortiment anlegen. Aufgabe der Betriebe ist es, die Kosten weiter zu senken und solche Erzeugnisse anzubieten, die von der Bevölkerung gewünscht werden.

Die gemeinsamen Beschlüsse des Politbüros und des Ministerrates über Bildung und Verwendung der Prämienfonds und die Nutzung von drei großen Interhotels für den Feriendienst der Gewerkschaften gehören gleichfalls zu den Maßnahmen, die hohen Leistungen der Werktätigen, vor allem der Arbeiterklasse, entsprechend anzuerkennen.